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ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ

1 Е С I О 
НАЗВАНЫ

Вюро Томского обкома 
КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета на
родных депутатов и прези
диум облсовпрофа подвели 
итоги социалистического со
ревнования леспромхозов, 
вахтовых участков, узкоко
лейных железных дорог, 
транспортных комплексов, 
укрупненных бригад на ле
созаготовках и разделке 
древесины в сентябре 1981 
года.

Победителями социалисти
ческого соревнования приз
наны:

среди вахтовых участков 
— коллектив вахты Пыль- 
Карамо Каргасокского лесо-

Е д и н ы й
политдень

В практику деятельности партийных организаций, в 
жизнь трудовых коллективов области вошла новая форма 
работы — единые политдни, то есть дни общественно-поли
тической, хозяйственно-экономической информации. Как 
известно, они проводятся ежемесячно, во второй четверг. 
Единые политдни вызывают большой интерес трудящихся, 
дак?т им возможность практически на рабочем месте встре
титься с руководителями; получить ответ на интересующий 
вопрос, внести предложение, привлечь внимание к недо
статкам.

Существенное расширение информационно-политической 
работы — требование времени, это соответствует возросше
му образовательному, культурному уровню трудящихся, 
их информированности и общественным запросам. Выпол
няя постановление ЦК КПСС «О дальнейшем' улучшении 
идеологической, политико-воспитательной работы», партий
ные комитеты области распространяют практику единых 
политдней на все первичные парторганизации, все трудо
вые коллективы..

На пленуме обкома КПСС, который рассмотрел задачи 
областной партийной организации по дальнейшему улучше
нию идейно-нравственного воспитания кадров в свете тре
бований XXVI съезда КПСС, отмечалось, что усиление 
идеологической работы, перестройка многих ее участков не 
могут быть осуществлены без .активного и широкого во
влечения в это дело всех руководящих кадров.

Единые политдни проводятся — и в  этом их замысел — 
силами руководящих работников партийных, советских, хо
зяйственных, профсоюзных и комсомольских органов. Пар
тийные комитеты перестроили, значительно активизирова
ли работу групп докладчиков, наполнили ее актуальным 
содержанием.

В группе докладчиков обкома КПСС — 126 человек. В 
нее входят члены бюро, секретари, заведующие отделами 
обкома, руководящие работники облисполкома, областных 
ведомств. Всего в группах докладчиков партийных комите
тов области — свыше 800 руководящих работников област
ного п районного звена. Они непосредственно участвуют в 
проведении политдней; вечеров вопросов и ответов. Стало 
кормой ежемесячное проведение инструктивных совещаний, 
обеспечение выступающих обстоятельным фактическим ма
териалом. С этого года выходит информационно-методиче
ский журнал «Политическая информация». В партийных, 
советских, хозяйственных органах складывается система 
работы с вопросами, которые задают трудящиеся при про
ведении бесед, лекций в коллективах. Руководят группами 
докладчиков первые секретари партийных комитетов. Хоро
шо, по-деловому эта работа поставлена в Стрежевском, Аси- 
новском горкомах, Томском, Кировском, Верхнекетском и 
других райкомах КПСС, в партийном комитете управле
ния Химстрой.

Тематика политдней строится на актуальных задачах об
щественной, социальной и экономической жизни, коммуни
стического воспитания трудящихся, молодежи. Большой ин
терес населения вызвали политдни, которые были посвяще
ны вопросам рационального использования, бережного от
ношения к материальным ресурсам, хлебу, жилфонду, 
строительства жилья, наилучшей подготовки к зиме.

Есть все основания сказать, что политдни именно в силу 
участия в них руководящих кадров стали активной фор
мой связи партийных организаций с массами, их инфор
мирования, мобилизации на решение злободневных задач, 
преодоление трудностей и недостатков.

Горкомы, райкомы КПСС должны обращать особое вни
мание на учет и реализацию критических замечаний, пред
ложений и просьб, которые трудящиеся высказывают на 
полктднях, вечерах вопросов и ответов. В этом отношении 
немало сделано, однако сделано не все, а главное — не ве
зде. Докладчики, политинформаторы должны понимать,
что на острые вопросы надо не только давать аргументиро
ванные ответы (в некоторых коллективах отдельные воп
росы повторяются из месяца в месяц), а всемерно способст
вовать принятию мер для их разрешения.

Докладчики партийных комитетов должны брать под
личный контроль последующее информирование коллекти
вов, где они выступали, о реализации тех вопросов, кото
рые были заданы на политдне. Рассмотрение и разрешение 
острых проблем, устранение недостатков — ’это вопрос эф
фективности, отдачи и в конечном итоге вопрос единства 
слова и дела. /

Было бы правильно, если бы спустя некоторое время пос
ле политдня в районных, многотиражных газетах, по мест
ному радио давались сообщения о реализации тех вопро
сов, которые задевают интересы многих. Для этих целей 
полезно использовать и стенную печать.

Проведение единых политдней в районах показывает, что 
надо улучшать организацию этой работы. Как того требует 
обком КПСС, в единый политдень не может быть ника
ких заседаний, совещаний. Между тем проверка показала, 
что кое-где они все же проводятся. Руководители лишают
ся возможности прийти в коллектив заблаговременно, изу
чить его жизнь, а значит, лучше провести беседу.

Большинство руководящих кадров, являющихся доклад
чиками, политинформаторами, к выполнению поручений 
партийных комитетов относятся ответственно, проявляют 
инициативу, творческий подход. Но не все: некоторые
под видом неотложных дел, командировок уклоняются от 
выступлений. Партийные комитеты должны добиваться 
ристематического участия руководителей всех звеньев в 
политической работе в массах. В отчетном докладе обкома 
КПСС XVIII областной партийной конференции указыва
лось: «Сначала организуй труд и быт людей, проведи бе
седу, ответь на интересующие людей вопросы, прими ме
ры к удовлетворению их запросов, а затем займись осталь
ными делами. Вот так стоит вопрос об отношении любого 
руководящего работника к работе в массах. Всякие ссылки 
на занятость, недооценка политической работы — это непо
нимание того, что происходит в обществе, постоянного воз
растания значения идеологического и социального факто
ров в процессе строительства коммунизма».

Всякое выступление руководителя перед трудящимися 
должно стать событием, оставлять след в жизни коллекти
ва. Важно выступать содержательно, ярко, приносить лю
дям удовлетворение, умело звать их на решение стоящих 
задач. Руководящие работники должны полнее овладевать 
искусством публичных выступлений, умело строить беседу, 
обязательно учитывать особенности аудитории и дела в 
коллективе. А  пока бывают, к сожалению, выступления 
малосодержательные, примитивные, скучные.

Совершенствуя информационную, политико-воспитатель
ную работу в рамках политдня, партийные комитеты, пер
вичные организации не должны ослаблять внимание к по
вседневной работе агитаторов, к регулярным выступлениям 
в коллективах политинформаторов, лекторов. Политдень 
проводится раз в месяц, а политико-воспитательная работа 
должка вестись изо дня в день, притом на высоком уровне.

Трудящиеся Советского С ою за! Ознаменуем одиннадца

тую пятилетку ударным трудом!

Пусть еще си л ь н ее, б о гач е  и кр аш е станет наша 

вели кая Р о д и н а!

В с е  д л я  б л а г а  ч е л о в е к а ,  в с е  в о  имя ч е л о в е к а !
(Из Призывов ЦК КПСС к 64-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

промышленного комбината 
(начальник тов. Хорощавин), 
выполнивший план по вы
возке леса на 141 процент;

среди узкоколейных же
лезных дорог — коллектив 
УЖД объединения Чулым- 
лес (начальник тов. Беляев), 
выполнивший план по вы
возке леса на 122 процента;

сре'ди транспортных комп
лексов — коллектив комп
лекса Каргасокского лесо
промышленного комбината 
(начальник тов. Сухушин), 
выполнивший план по вы
возке леса на 132,8 процен
та;
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В Ильинском отделении колхоза «Юбилейный» Шегар- 
ского района добросовестно и слаженно трудились на 
вывозке зерна нового урожая шоферы коммунист Ген
надий Фсдлнов и Александр Морозов. Активное участие 
они также принимали и в заготовке кормов.

Закончилась страда на полях и лугах, но у шофе
ров дел по-прежнему много. Г. Федянов сейчас вывозит 
к ферме корма, а А. Морозов занят транспортировкой 
строительных материалов.

НА СНИМКАХ: водители колхоза «Юбилейный»
Г. Федянов (справа) и А. Морозов.

Фото Н. Митикасова.

Все кормоцехи—  
в с т р о й !

По данным на 16 октября, 
в районах области работало 
кормоцехов (первая колон
ка — наличие, вторая 
действующие):
Асиновский 9
Бакчарский 5
Зырянский 9
Каргасокский 1
Кожевниковсний Я
Колпзшевский 4
Кривошеинскмй 3
Молчановсний 3
Парабел-ский 3
Первомайский 5
Тегульдетский 1
Томский 15
Чаинский 4
Шегарский 9
ПО ОБЛАСТИ 80

13
2

37
За последние десять дней 

число работающих кормоце
хов увеличилось на 17. Всту-г 
пили в строй шесть цехов 
в Кожевниковском районе, 
четыре •— в Томском, три 
•— в Кривошеинском, два — 
в Чаинском, по одному — в 
Молчановском и Бакчар- 
ском.

Больше половины кормоце
хов в области бездействует. 
Настораживает и то, что 
иногда цехи, пущенные, 
скажем, вчера в работу, 
сегодня простаивают. Так, 
например, по оперативным 
данным на 14 октября, в 
Первомайском районе дейст
вовали два кормоцеха. а 
позавчера — ни одного.

Если зимой, оправдывая 
простои кормоцехов, руко
водители хозяйств и райо
нов нередко ссылаются на 
сильные морозы, то теперь 
на что?. Почти на всех фер
мах — достаточные запасы 
кормов, соломы, хватает си
лоса и сенажа. Но все еще 
сказывается сила инерции.

Это происходит еще и по
тому, что за своевременный 
пуск кормоцехов в некото
рых хозяйствах нет конкрет
ных ответчиков. Зоотехни
ки кивают на инженеров, те 
—на специалистов Сельхоз
техники, которые в свою 
очередь обвиняют сами хо
зяйства. В результате кор
ма расходуются нерацио
нально, хозяйства недоби
рают продукцию. И хотя 
надой молока от коровы в 
среднем по области сейчас 
превышает прошлогодний 
уровень (было 5, стало 5.2 
килограмма), это не должно 
успокаивать.

Ферма начинается с кор
моцеха. И этот цех, как 
один из самых главных, 
должен с первых дней зи
мовки работать надежно и 

ритмично.

О Н РАБОТАЕТ маши
нистом резиносмесите- 
ля на заводе резино

вой обуви 10 лет. Что 
же за профессию выбрал 
себе Виктор Петрович Ни
кифоров, когда переехал в 
Томск из села Нелюбина? 
Скажем 'сразу -г- трудную.

— Тяжело было работать. 
Сколько тонн каучука, сажи 
и прочего за смену перево
рочаешь! Теперь совсем дру
гое дело, — говорит Виктор 
Петрович.

Условия труда улучши
лись. Подача в камеру рези- 
носме-сителя механизирова
на. Машинист стоит у пуль- 
та управления.

— Кстати, о пульте. Ви
дите, как он прост... Когда я 
был в Риге на Всесоюз
ном отраслевом конкурсе
машинистов, там на пульте
более сорока кнопок и тум
блеров. Даже растерялся по
началу. Потом разобрался, 
что к чему. И занял там 
третье место. У нас в цехе 
слесари сделали пульт про
ще и лучше. Молодцы!

Сейчас в цехе работают 
небольшими бригадами, в ко
торых, кроме машиниста, — 
помощник, вальцовщик, хо
лодильщик. Они выполняют 
указания Никифорова. Кра
шение резиновых смесей — 
работа сложная. Помимо 
знаний, нужно профессио
нальное чутье. Иначе мож
но испортить тонны рези
ны.

Машинист у смесителя по
стоянно начеку. А Никифо
ров не только на показания 
приборов смотрит, но еще и 
подойдет к камере/ прило
жится ухом. Если гул ров
ный, значит, все в порядке. 
А  перегружен резикоемеси- 
тель, надрывно гудит -меха
низм, загрузили некачест-
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С П О Р Я Т
Упорное трудовое сопер

ничество в соревновании 
б-ригад за достойную встре
чу 64-й годовщины Октябрь
ской революции идет на за
воде крупнопанельного до
мостроения между коллек-

венное сырье — какое-то 
хлюпанье раздается. Да ма
ло ли всяких тонкостей в 
этой работе! Еще ведь надо 
и об экономии не забывать.

Плакат висит в цехе. На 
нем написано, сколько стоит 
тонна сырья. Не для укра- 
щения стен висит. Маши

нисты знают эти цифры на
изусть, понимают, как дорого 
обходятся потери. В смену 
приходится изготавливать 
резины до 10 наименований. 
У каждой-—свой рецепт, свой 
режим крашения. Техноло
гия рассчитана по минутам. 
Никифоров посмотрит доку
ментацию, обсудит ее с тех
нологами, выскажет свои 
предложения, а то и по па
мяти выполнит задание. 
Безошибочно.

Часто ему приходится изг 
готавливать резины для 
клееной обуви. Это самое 
сложное. Малейший промах, 
и пошел брак на галошах. 
Переживает Виктор Петро
вич, даже если нет его ви
ны в этом. Вот. в последнее 
время барахлило оборудова
ние, некачественную работу 
можно было бы списать на

неполадки, но Никифоров 
настоял, чтобы немедленно 
приступили к капитальному 
ремонту агрегата, а пока 
работает на резервном.

Рабочие привыкают к сво
им станкам, как к живым. 
Никифоров тщательно сле
дит за агрегатом, постоянно

его совершенствует.
— Тогда на конкурсе 

усмотрел он новинку и сра
зу применил у себя. Каза
лось бы, просто проводить 
манипуляцию прессом в 
конце смешения. Но как 
это влияет на качество! — 
вспоминает технолог цеха 
Г. Г. Семенова. — Все дела
ет Никифоров добротно, об
стоятельно, по-хозяйоки. И 
помощника М. П. Пор- 
фирьева подобрал себе под 
стать. Все хорошее тот пе
ренимает у бригадира.

С подготовителей начина
ется заводской технологиче
ский процесс. От них зави
сят многие показатели. В 
цехе принято постоянно со
ветоваться друг с другом, 
выручать. Здесь и опытный 
машинист не стесняется об
ратиться за помощью к 
ученику.

— Олег Семенович Воро
нин замечательно работает, 
он и в теории силен, — 
уважительно отзывается о 
товарище В. П. Никифоров.
— А у меня теоретических 
знаний маловато, но попол
няю их, посещая школу 
коммунистического труда. У 
Олега — среднетехническое 
образование.

Хорошо говорят в коллек
тиве о. Никифорове. Когда 
о нем рассказывал старший 
мастер Е. С. Кальввк, то 
работницы А. М. Матясова, 
Е. И. Никифорова, Г. В. По
жидаева тоже вступили в 
беседу. И у каждой нашлось 
доброе слово. Эти женщины 
работают в одной смене с 
Виктором Петровичем. Всег
да видят его деловым, со
средоточенным, приветли
вым и доброжелательным.

— Никифоров много вы
учил учеников. Вот к 'само
стоятельной работе допущен 
его недавний подопечный 
А. А. Бакин. Толковый вы
шел рабочий. Не только 
профессии Виктор Петрович 
учит новичков, но и к кол- , 
лективу старается приоб
щить. Может, поэтому из 
смены за год уволился все
го один человек. Но мы тут 
же приняли новенького. Ни
кифоров привел. Нужны 
такие вожаки в коллективе,
— подводит итог сказанно
му Е. С. Кальван.

Гордится В. П. Никифо
ров своей профессией, кото
рая является основной в 
резиновой промышленности. 
А коллектив гордится им, 
отличником Министерства 
нефтехимической промыш
ленности СССР, кавалером 
ордена Трудового Красного 
Знамени.

Л. ЛИТВИНОВА.

Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

ЕГО П РО Ф ЕС С Н Я - 
О С Н О В Н А Я

тивами В. П. Сорокова и 
А. Н. Городилова. Именно 
они в последние месяцы 
оспаривают лидерство.

Бригада В. П. Сорокова 
с нынешнего июня работа
ет по методу бригадного 
подряда, что, несомненно, 
способствовало успешному 
выполнению программы 9 
месяцев. План по, железо
бетону выполнен на 110,5 
процента. Бригада дважды 
подряд занимала первое ме
сто в августе-сентябре. Но в 
октябре вперед вышла 
бригада А. Н. Городилова, 
выполнив недельную про
грамму по железобетону на 
116 процентов.

Т. МАЛАШИХИНА, 
инженер по соцсоревно

ванию завода КПД.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР 
О  со зы в е  В е р х о в н о го  С о в е т а  С С С Р

Президиум Верховного Совета СССР постановляет: 
созвать шестую сессию Верховного Совета Союза 

Советских Социалистических Республик десятого созы
ва 17 ноября 1981 года в городе Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
16 октября 1981 г.

I цех:
ЛУЧШИЕ

среди лесозаготовительных 
бригад — коллектив брига
ды Белоярского лесопро
мышленного комбината (бг>и- 
гадир тов. Юркив), выпол
нивший план заготовки ле
са на 170 процентов, добив
шийся выработки на трак
тор 2.807 кубометров и на 
человека — 701 кубометр;

среди укрупненных бригад 
нижнего склада — коллектив 
бригады Каргасокского лесо
промышленного комбината 
(бригадир тов. Вахтеев). вы
полнивший план по раздел
ке леса на 174,4 процента 
и добившийся выхода дело
вой древесины 95 процентов.

Всем отмеченным коллек
тивам присуждены перехо
дящие Красные знамена 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и денеж
ные премии.

Отмечена хорошая рабо
та коллективов вахтового 
участка Тунуш Тогурско- 
го лесопромышленного ком
бината, транспортного комп
лекса Ингузетского лес
промхоза (начальник тов. 
Полонский!, лесозаготови
тельных бригад тов. Фили
монова из Аелзновс.кого 
леспромхоза и тов. Коишь- 
янсона с Каргасокского ле
сопромышленного комбина
та.

ПОЧЕТНЫЙ Долг 
ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ

Советский специалист — 
это прежде всего гражданин 
в самом высоком смысле 
слова, убежденный борец за 
дело партии и народа. Вот 
почему наше общество ждет 
от высшей школы высоко
квалифицированные кадры, 
вооруженные диалектико
материалистическим миро
воззрением, способные вести 
организаторскую и агитаци
онно-пропагандистскую ра
боту в массах. Это подчер
кивали ораторы с трибуны 
Всесоюзного совещания за
ведующих кафедрами обще
ственных наук вузов, кото
рое проходит -в Москве.

15 октября дискуссии про
должались на секционных 
заседаниях. Работали сек
ции истории КПСС, филосо
фии, политической эконо
мии, научного коммунизма. 
Обсуждая речь М. А. Сус
лова и доклад, выступав
шие вносили предложения, 
направленные на улучше
ние преподавания общест
венных наук и коммунис
тического воспитания сту
дентов, углубление научных 
исследований актуальных 
проблем марксистско-ленин
ской теории в свете реше
ний XXVI съезда КПСС.

1 На секциях рассмотрены
1 проекты программ по кур

сам «История КПСС», 
«Марксистско-ленинская фи
лософия», «Политическая 
экономия», «Научный ком
мунизм». В них обобщен 
передовой опыт марксист
ско-ленинского образования 
и воспитания будущих спе
циалистов. Вузовские обще
ствоведы обменялись опы
том преподавания, обсудили 
главные направления работ 
по всестороннему улучше
нию деятельности кафедр 
общественных наук.

(Корр. ТАСС).

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ

ф ЛИПЕЦК. Трудовым ре
кордом встречают праздник 
Великого Октября липецкие 
металлурги. Пятидесятимил
лионная с начала пуска про
изводства тонна стали полу
чена в первом конвер
терном цехе Новолипец
кого завода. Этот рубеж до
стигнут за счет превышения 
проектной мощности агре
гатов.

МОСКВА. Повышать ка
чество текстильных изделий
позволяет применение новых 
видов пряжи и нитей. Воз
можности использования в 
производстве этого сырья 
обсудили участники Всесо
юзной научно-технической . 
к о н ф е р е н ц и и ,  которая 
проходила в Мо с к в е .  
Специалисты легкой про
мышленности обобщили
опыт передовых коллекти
вов, наметили пути совер
шенствования продукции. В 
работе конференции приня
ли участие руководители 
промышленных предприя
тий, НИИ, а также специа
листы легкой промышлен
ности ряда братских со
циалистических стран.

(ТАСС).
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ГЛАВНАЯ
Л И Н И Я

Воспитание высокой ответственности у 
педагогов —  важнейшая задача коммуни
стов Томского педучилища

— Любовь Ивановна, по
жалуйста! т— позвала в от
крытую дверь классной 
комнаты секретарь партбю
ро Ираида Романовна Ря
щенко, и вошли несколь
ко девушек с цветами и от
крытками в руках.

— От имени всех комсо
мольцев училища, — взяла 
слово член комитета 
ВЛКСМ Л. И. Сосковец, — 
поздравляем вас, уважае
мые педагоги, с Днем учи
теля и важным событием в 
жизни партийной организа
ции -— отчетно-выборным 
собранием. Особенное спаси
бо хочется сказать В. М. 
Истомину, М. А. Комковой, 
Е. М. Лехтеру, Г. М. Лук- 
шиной и другим коммуни- 
стам-ветеранам, отдавшим 
лучшие годы воспитанию 
подрастающего поколения.

Члены комитета комсомо
ла преподносят ветеранам 
цветы...

Так необычно началось 
отчетно-выборное партийное 
собрание в Томском педа
гогическом училище. В док
ладе партбюро подробно 
анализированы итоги рабо
ты за год.

— Отчетно-выборная кам
пания, — подчеркнула И. Р. 
Рященко, — проходит под 
девизом претворения в 
жизнь исторических реше
ний XXVI съезда КПСС. И 
мы, педагоги, сегодня обсу
дим вопрос о том, насколь
ко активно наше участие 
в политической и социаль
но-экономической жизни 
страны. Товарищ Л. И. 
Брежнев отметил, что в 
формировании нового Типа 
личности не обойтись без 
совершенствования обуче
ния, трудового и нравствен
ного воспитания молодежи. 
Коммунисты педучилища 
решают эти задачи.

Заботы коммунистов на
правлены прежде всего на 
совершенствование учебно- 
воспитательного процесса. 
Успехи здесь" есть.

В минувшем году в дет
ские учреждения области 
направлено 329 молодых 
специалистов (учителей на
чальных кдассрв, воспита
телей, музыкальных работ
ников). Укрепилась мате
риальная база. Теперь чаще 
используются технические 
средства обучения, больше 
стало учебной литературы,

наглядных пособий. Это по
зволило поднять качество 
преподавания. Администра
ция училища строже осу
ществляет спрос за работу 
предметных комиссий,
классное руководство. От
лично проведена обществен
но-политическая аттестация 
учащихся. По итогам со
ревнования за достойную 
встречу XXVI съезда КПСС 
коллектив училища занял 
первое место среди средних 
специальных учебных заве
дений города.

Партийная организация 
направляла немало усилий 
на у г л у б л е н и е  учеб
но-воспитательного процес
са. Вопросы эти рассматри
вались на партбюро и пар
тийных собраниях. Комму
нисты -неуклонно вели ли
нию на воспитание высокой 
ответственности каждого 
преподавателя за прочные 
идейно-политические пози
ции своих учащихся. В ак
тиве этой работы — аттеста
ция членов комитета 
ВЛКСМ, запомнившаяся
встреча с ветеранами пар
тии и труда, многое другое.

Партбюро тщательно
контролирует политическую 
учебу коммунистов. Препо
даватели посещают теорети
ческие семинары, которыми 
руководят коммунисты
М. И. Снотова, Э. П. Смир
нова. Методологический се
минар по проблеме активи
зации обучения вел дирек
тор училища А. П. Русанов- 
ский. Провести беседу, 
встречу,- консультацию всег
да готов ветеран труда 
Е. М. Лехтер. Заинтересо
вала всех поиском сведений 
о военном госпитале, разме-, 
щавшемся в здании учили
ща, Г. М. Лукшина.

Но безупречна ли работа 
партийной организации в 
русле ее главной линии?

Из выступления Э. П. 
Смирновой:

—; Все коммунисты имеют 
...поручения., «воспитательно

го» характера. Тем более 
странно, что в составе пар
тийного бюро нет ответст
венных за идейно-воспита
тельную работу. Координи
ровать ее без этого сложно.

При отсутствии единого 
плана воспитательных меро
приятий, который бы конт
ролировало партбюро, есте
ственны и сбои в их прове
дении. Коммунистов, . ска

жем, не насторожило, что 
семинар М. И. Снотовой ре
гулярно посещали 17—20 че- 
•7эвек вместо 40 по списку. 
Почему плохая явка на 
занятия, не выяснили. Хо
рошо, сказала в своем вы
ступлении молодой комму
нист Т. И. Дорошева, дей
ствовала школа комсомоль
ского актива. Однако опять- 
таки без контакта с учебно- 
воспитательной комиссией. 
Как же общественные орга
низации дружно потянут 
воспитательную «упряжку», 
если между партбюро, проф
комом, комитетом комсомо
ла явно не получается дол
жного взаимодействия?! Не 
наблюдается особой инициа
тивности в разнообразии 
форм воспитательной рабо
ты. В комитете комсомола 
загорелись идеей «полит- 
боя». Первый прошел живо, 
с толкрм. А  подом все за
глохло: не поддержали на
чинание партбюро и адми
нистрация.

Из выступления Е. М. 
Лехтера:

— Воспитываем кадры 
для кадров, если можно 
так выразиться. И поведе
ние педагогов должно быть 
образцовым во всех отноше
ниях. Однако некоторые мо
лодые преподаватели забы
вают о самовоспитании, а 
шЛгда —• и о порядочно
сти...

В училище много было 
разговоров об эпизоде на 
морковном поле, когда се
кретарь партбюро, а не 
присутствовавший там же 
преподаватель, попросила 
учащихся собрать рассыпан
ные овощи. На партийном 
собрании всплыл и такой 
факт. Иным, оказывается, 
ничего не стоит игнориро
вать распоряжение админи
страции. Вести музыкаль
ный час в субботу? Препо
даватель Волков позволил 
себе категорически не со
гласиться с этим. Коммуни
сты с возмущением говори
ли о лаборантах, почти 
не появляющихся на рабо
те, однако исправно полу
чающих зарплату. Такое 
иждивенческое настроение 
некоторых педагогов не 
способствует укреплению 
морального климата в кол
лективе. Поэтому понятна 
тревога, которая чувствова
лась в выступлениях пар
тийцев.

Каждому педагогу с уче
том возрастающих требова
ний, подтверждающихся и 
решениями XXVI съезда 
КПСС, надо четче осознать 
свою роль в воспитании мо
лодого поколения. Мысль, на 
которой сделал акцент вете
ран Великой Отечественной 
войны и труда В. М. Исто
мин, можно назвать ключе
вой на отчетно-выборном, 
собрании.

В постановлении собрания 
учтены замечания и пред
ложения коммунистов. Как 
сообщила И. Р. Рященко, 
вновь избранная секретарем 
партбюро, они будут обоб
щены. Выполнить намечен
ное — значит укрепить 
главную линию партбюро.

Н. ЧУКОВ.

i
Много лет проработал в 

совхозе им. XX I съезда 
КПСС Кожевниковского
района Филипп Александ
рович Рауш. Очень опыт
ный механизатор последнее 
время трудится маетером- 
наладчиком сельхозтехники. 
Он умеет мгновенно поста
вить диагноз, найти и уст
ранить неисправность прак
тически у всех механизмоп.

Фото Е. Лисицына.

В совхозе «Корниловский» 
Томского района выход те
лят r расчет на 100 коров 
близок к сотне. В этом не-

УДАРНАЯ ПОСТУПЬ ПЯТИЛЕТКИ
О б  и т о г а х  выполнения госуд  арственного  плана  
промышленными предприятиями Т  омской  об  л а с т и  
.. ■ ......- .....  за 9  месяцев 1981 года

С о о б щ е н и е  с т а т и с т и ч е с к о г о
Девятимесячный план по объему реализации товарной 

продукции промышленностью области выполнен на 100,6 
процента. Прирост производства продукции по сравнению 
с соответствующим периодом прошлого года составил 3.7 
процента. За счет роста производительности труда полу
чен весь прирост объема продукции.

По отраслям промышленности выполнение плана реали
зации продукции и темпы: роста объема производства со
ставили:

Нефтедобывающая промышлен
ность

Химическая и нефтехимическая 
промышленность

Машиностроение и металлооб
работка

Лесная и деревообрабатываю
щая промышленность

Промышленность строительных
материалов

Легкая промышленность
Пищевая промышленность

По районам области выполнение плана реализации про
дукции, темпы роста объема производства и производи
тельности труда характеризуются следующими данными:

101 111

97 96

100,6 106

98 103

103 ‘ 102
102 107
103 100,1

Объединение рыбной 
промышленности 
Управление хлебопро
дуктов
Объединение Томскстрой 
материалы
Управление пищевой 
промышленности 
Управление лесного 
хозяйства
Управление местной 
промышленности 
Управление топливной 
промышленности 
Электромеханический 
завод имени Вахрушева 
Завод «Сибэлектромотор; 
Электроламповый завод 
Завод режущих ин
струментов 
Манометровый завод 
Подшипниковый t завод 
Завод резиновой обуви

у п р а в л е н И я

■ 105. 84 88

103 94 96

104 104 104

102 99,2 99,7

98 102 102

100,1

104

99
101
101

100.7
100.7
96

100,7*)

108

103

103
112
101

101
105
96
97

107

103

106
113
101

106
106
100,1
98

*) Показатель нормативно-чистой продукции, ,
Производство основных видов продукции составило:
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в процентах к 

месяцам 1980 года
Электродвигатели 
до 100 квт тыс. штук 368 111
Электродвигатели' малой£ о «

3 s л о А 6 -
Ъ £ Н о £ мощности тыс. штук 61,7 101

о <и О с оий 2 л ь1 R
Сверлильные машины тыс. штук 20,1 91

К в о ^ й Отбойные молотки . тыс. штук 120,9 99О Ймс а сх G 2 2 « •*• Й - ПО и те тп Манометры тьге. штук 3.067 96
* • Металлорежущий ин-

г. Томск 100,7 103 105 струмент млн. руб. 19,9 101
в том числе: - Электролампы освети-

Ленинский 100,6 99 99,9 тельные млн. штук 85,6 104
Кировский ■ 100,7 108 110 Шланговые и врубовые
Советский 1 100,9 105 106 кабели км. 9.079 99,
Октябрьский 100,1 102 104 Эмальпровода и обмотдч-

г. Стрежевой 101 111 91 иые провода тонн 15.395 102
Александровский 100,3 80 80 Вывозка древесины тыс. куб. м 5.304 105
Асиновский 103 108 108 Пиломатериалы тыс. куб. ,м 1.206 102
Бакчарский 104 104 102 Мебель тыс. руб- 8.560 112
Верхнекетский 97 115 109 Кирпич строительный млн. штук 152,8 102
Зырянский 108 107 108 Сборные железобетонные
Каргасокский 104 103 101 конструкции и детали тыс. куб. м
Кожевникозский 106 114 110 изделии 178,5 95
Колпашевский 103 102 100,5 Швейные изделия млн. руб.. 33,5 103
Кривошеинский 92 93 98 Обувь кожаная тыс. пар 452 112
Молчановский 103 99 103 Обувь валяная тыс. пар 114 95
Парабедьский 98 96 93 Обувь резиновая тыс. пар 16.142 97
Первомайский 63 91 84 Улов рыбы тонн 2.343 63
Тегульдетский 74 81 85 Колбасные изделия тонн 4.911 103
Томский 99 102 101 Мясо (промышленная
Чаинский 107 103 99,5 выработка) тонн 17.736 105
Шегарский 105 ■ 106 106 Масло животное тонн 3.819 106

Цельномолочная про-
Но отдельным объединениям, управлениям и предпрйя- .дукцйя тыс. тонн 83 105

тиям оодасти выполнение плана реализации продукции, 
изменение объема производства и производительности тру
да приводятся ниже:
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Объединение Томскнефть 101 ш 87
Объединение Сибкабель 105*) 102 104
Объединение
Объединение

«Контур»
Томлес-

103*) 111 112

пром
Предприятия управления

98 101 101

строительства
Объединение мясной

101 94 99

промышленности 
Объединение молочной

106 102 101

промышленности 102 106 107

План производства товаров культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихода по области выполнен на 103,8 
процента. По сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года объем производства этих товаров возрос на 
10,7 процента.

Отдельные предприятия, объединения и управления, вы
полнившие девятимесячный план по- реализации продук
ции, не справились с заданиями по производству некото
рых видов изделий. Среди них—заводы «Сибэлектромотор», 
манометровый, объединение Сибкабель, объединение 
рыбной промышленности, кондитерская фабрика и другие.

Девятимесячное задание по производительности труда 
промышленностью области выполнено на 102 процента. 'По 
сравнению с соответствующим периодом прошлого года 
производительность труда возросла на 4,5 процента.

Однако за девять месяцев 43 предприятия не справились 
с выполнением плана по реализации продукции и 56 пред
приятий — по производительности труда. „

Недовыполнен девятимесячный план поставки продук
ции потребителям в соответствии с заключенными дого
ворами и нарядами.

Совещание
работников

культуры
В Парабельской рай* 

енной библиотеке про' 
шло совещание сельских 
работников культуры. 
Тема его: оформление
центров оогцественно-по- 
литической работы на 
животноводческих фер
мах и в поселках лесо- 
заготовителей.

Совещание оказало с у  
щественную помощь
культпроеветработнй к а м 
района.

«Ленинская правда».
с. Парабелы

Бытовики 
для буровиков
Специалисты бытового 

обслуживания Нововаскг 
ганского КБО предлага
ют нефтеразведчикам 
Западной НГРЭ 'новые 
виды услуг.

Достаточное количество 
запасных частей и агре* 
гатов к холодильникам, 
завезенных на предприя
тие, позволило выпол
нить все заказы на их 
ремонт.

Сейчас работники быт- 
комбцната . осваивают 
еще один вид згслуг — 
ремонт стиральных ма*л 
шин.

«Северная правда».
пос. Каргасок.
Строители —-

детям
Строительство детского 

комбината на улице Ми
ра продолжается в Кол* 
пашеве. Птицесовхоз
«Колпашевский» вскоре 
начнет строительство
детского сада на 160 
мест. Отличный подарок 
получат ребятишки ра* 
ботников’ геофизического 
треста. Для них возво
дится новый детский сад 
на 320 мест.

«Советский Север».
■ г. Колпашево.

Учатся
пропагандисты

Состоялся районный 
семинар пропагандистов 
и ■ политинформаторов. 
Доклад «О задачах пар* 
тийной учебы и экономи
ческого образования» 
сделал первый секретаре 
райкома КПСС. В. Н, Ти
мошенко.

С информацией о ходе 
выполнения, плана один- "" 
надцатой пятилетки вы
ступил заведующий от
делом райкома партии 
Ф. А. Снегирев.

Перед пропагандистами 
и политинформаторами 
выступили члены област
ной организаций общест
ва «Знание», преподава
тели томских вузов. 

«Коммунист Севера», 
с. Тёгульдст.

Награда шоферу
На днях в совхоз 

«Тунгусовский» пришла 
радостная весть. За до
стигнутые успехи в тру
де шофер автогаража 
Алексей Илларионович 
Маньков награжден
бронзовой медалью
ВДНХ СССР и ценным 
подарком.

«Знамя коммунизма».
с. Молчаново.

малая заслуга тсхника-осе- 
менагора Корниловской фер
мы, победителя областного 
профессионального конкур
са Раисы Андреевны Тара
совой.

Фото Б. Некрасова.

*

С Е М И Н А Р  Л Е Н Т О  Р О В - М Е Ж  Д У Н  А Р О Д Н И К О В
Состоялся областной семи

нар лекторов-международ- 
ников, созванный в связи с 
началом учебного года в 
системе партийной учебы и 
массовых форм пропаганды. 
В его работе приняло уча
стие около 250 лекторов 
партийных комитетов и об
щества «Знание» из Томска, 
других городов -и районов. 
Выступивший на семинаре 
председатель областной пла

новой комиссии В. Г. По
пов рассказал собравшимся 
об основных проблемах со
циально - экономического 
развития Томской области 
в XI пятилетке, итогах ра
боты народного хозяйства 
за 9 месяцев, задачах тру
дящихся области по выпол
нению планов и социали
стических обязательств
1981 года.

Выступление лектора об
щества «Знание» РСФСР 
В. А. Кувшинова было по
священо вопросам разви
тия международного комму
нистического и рабочего 
движения на современном 
этапе, борьбы нашей пар
тии за его единство и спло
ченность.

С лекцией «Деятельность 
КПСС по реализации вне
шнеполитической програм

мы XXVI съезда КПСС» 
выступил лектор Отдела 
пропаганды ЦК КПСС В. Д. 
Смирнов,

В ближайшее время уча
стники семинара выступят 
с лекциями по вопросам 
международного положения 
и внешнеполитической дея
тельности КПСС перед слу- 

• шателями школ и семина
ров. системы партийной 
учебы, народных универси
тетов и лекториев, а также 
в трудовых коллективах.

Я. АЛЕКСЕЕВ.

ж и л и щ н о г о  с т р о и т е л ь с т в а« К р а с н о е  з н а м я »  —  на о б ъ е к т а х

НОВОСЕЛЬЕ БУДЕТ В ОКТЯБРЕ
этом,  у в е р е н  6 р и г и д и р Д . А. Ца плин из Бе л о г о  Яр аВ

— Забот у Цаплина при
бавилось, — рассказывал 
инструктор ВерхнекетсКого 
райкрма партии И. А. Сте
панов. — И на месте его 
сейчас найти трудно...

Предсказание Степанова 
сбылось. На новом доме 
бригадира не оказалось. Не 
было его и на другом объек
те — районном Доме куль
туры. В конторе Белояр
ской ПМК треста Томлес- 
строй развели руками: 
«Только недавно был здесь».

Идем по райцентру. Сте
панов рассказывает о ново
стройках Белого Яра и 
вдруг замолкает. Вглядыва
ется в идущую навстречу 
машину:

— Кажется, едет Цаплин.
Цаплин выбегает из ка

бины самосвала и, поздо
ровавшись, объясняет Сте
панову:

— Некогда мне. Краску 
boI  везу отделочницам, заж
дались они. — Увидев од
ного из руководителей ПМК, 
на полуслбве обрывает раз
говор, спешит к нему.

— Цистерну нужно...
Все эти бригадирские хло

поты не случайны. Еще в 
марте .первым в Верхнекет- 
ском районе его коллектив 
приступил к строительству 
16-квартирного дома мето
дом бригадного подряда. На
чали с фундамента и долж
ны сдать дом «под ключ» к 
7 ноября.

Долгим был путь Петра 
Александровича к этому "до
му. Двенадцать лет работал 
машинистом тепловоза на 
одной из кемеровских шахт. 
Там же освоил специаль- 

. ность электрика. Трудился 
на стройках Узбекистана. 
Затем вернулся в Сибирь, 
выбрав таежное / Прикетье 
за его просторы. Вновь по
шел на стройку.

В Ягодном его назначили 
бригадиром. И не удивитель
но. в коллективе, кроме не
го, специалистов не было. 
Учились уже в процессе ра
боты. Так и сложили пер
вый дом, в котором уже 
давно живут шестнадцать 
семей.

В Белом Яре ему тоже 
сразу бригадирство предла
гали — отказался: надо по
смотреть, что за люди, ха
рактеры изучить.

А дела в коллективе шли 
неважно. За полтора меся
ца два бригадира смени
лись.

Он повел работу иначе. 
Главный упор сделал на 
дисциплину, качество. За 
пять лет бригада стала од
ной из лучших. На ее сче
ту такие важные1 для рай
центра объекты, как КЙО, 
районный узел связи, ком
плекс ПТУ, телеретрансля
тор, дома, общежития. Вот 
и рядом с последней ново
стройкой — подрядным до
мом —- стоят два общежи
тия и такой же 16-квартир- 
ник.

В феврале бригада Цап
лина разделилась. Костяк — 
тридцать человек —- пере
дал он заместителю, а сам 
остался с двенадцатью пар
нями и начал свой первый 
подрядный дом. Набирать 
остальных людей, учить их 
приходилось уже во рремя 
работы. Но это оказалось не 
главной трудностью. Глав
ная же беда — обычная для 
строек нехватка материа
лов, которая здесь, в Белом 
Яре, особенно больно ощу
щается: до Томска — глав
ного поставщика — отнюдь 
не рукой подать.

По договору бригада долж
на сдать дом к 7 ноября. 
Срок — неслыханный преж
де в Белом Яре. Но и его 
■решили перекрыть строи
тели: сдать не позже 25 
октября.

Все работают с охотой. В 
бригаде принцип — иметь 
нескрлько профессий. При
мер подает сам Цапдир. Он 
электрик, каменщик, мон
тажник, электросварщик. 
Сейчас в отделку вникает. 
В. М. Фалалеев — камен
щик высшей квалификации, 
облицовку умеет вести, 
сварку. Е. Иванов — плот
ник, каменщик, стеколь
щик, столяр. Другие — то
же мастера на все руки. 
И каждый учит д.р/гого то
му, что умеет сам. Это то
же закон бригады.

Работать по-настоящему 
эти люди умеют. Это и поз
волило коллективу самосто

ятельно, оез привлечений 
субподрядчиков, поставить 
дом. Только отделочниц и 
пришлось приглашать со 
стороны.

И одновременно, хочется 
это подчеркнуть, . ведет 
бригада реконструкцию рай
онного Дома культуры, А 
там работы не меньше, чем 
на новом строительстве.

— Петр Александрович, — 
спрашиваю. — как же так? 
Ведь Сериков и Злобин, 
теоретики и практики под
ряда, утверждают, что от
влекать бригаду на другие 
объекты нельзя?

— Книжка Серикова у 
меня настольная, — отвеча
ет бригадир. — Были и де
легации из ПМК у Злобина 
в Зеленограде. Но постанов
ку строительного процесса у 
них и у нас нельзя сравни
вать, наша организация еще 
слаба, а потому и нужен 
второй объект. Часто ведь 
бывает так, что на площад
ке занята не вся бригада. И 
работу, скажем, восьмерых 
могут выполнить четверо. 
Так что "держать на одном 
объекте всю бригаду неце
лесообразно.

Прощаемся. Спрашиваю,
каким же будет следующий 
дом у бригады?

— Разумеется, подряд
ным, — отвечает бригадир.

Е. МЕЛЕХОВ,
пос. Белый Яр,
Верхнекетский район.
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ПРИШ ЕЛ НОВЫ Й Д И РЕК ТО Р
Сложно руководить совре

менным совхозом. Это 
крупное сельскохозяйствен
ное предприятие, в котором 
множество самой различной 
техники, тысячи гектаров 
земли, большее стада жи
вотных, а в денежном .обо
роте — миллионы рублей... 
Как может один человек, 
даже если это директор, по
влиять на ход жизни в 
таком разбросанном на де
сятки километров хозяйст
ве? Да, в первую очередь 
он должен направлять рабо
ту солидного числа специа
листов — инженеров, зоо
техников, агрономов, эконо
мистов и пр., которые по
рой по опыту почти не ус
тупают директору. Кроме 
того, директор обязан по
стоянно поддерживать дело
вые контакты с «партнера
ми» — многочисленными 
организациями и ведомст
вами^4 обслуживающими 

, сельское хозяйство.
Совхоз «Сибиряк» в Том

ском районе долго ходил в 
отстающих. Некоторые с 
этим даже смирились. От
даленное хозяйство, мало
людье, бедные почвы...

Три года назад это хозяй
ство по рекомендации рай
кома партии возглавил 
Петр Иванович Зубов. Я не 
знаю прошлого этого чело
века, неизвестны мне и мо
тивы назначения, но, несом
ненно, с ним были связаны 
надежды на подъем совхо
за. И произошло почти чу
до: за три года хозяйство 
стало неузнаваемым.

Посудите сами: на зем
лях, где урожайность зер
новых культур не выходи
ла за пределы 8 центнеров, 
даже нынче — в таком не
благоприятном для полево
дов году — вырастили хо
роший урожай: по 14,5
центнера с гектара. Да еще 
сумели снизить его себе
стоимость на 9 рублей 70 
копеек.

Сделали это те же самые 
люди, которых чуть ли не 
пожизненно заносили в 
списки отстающих... Нто же 

V- произошло? Конечно, сопут
ствующих обстоятельств 
много., Большую роль сыгра
ли партийная организация 
совхоза, помощь районных 
и областных служб. Однако 
очевидно и это: новый ди
ректор с первых своих ша
гов сумел повести за собой

людей. Они увидели в нем 
хозяина, умеющего забо
титься как о земле, так и 
о земледельцах.

Скачок урожайности тоже 
объясним. Если, например, в 
1977 году совхоз имел лишь 
40 процентов высококласс
ных семян, то нынче сев 
был проведен только та
кими семенами. Полностью 
обеспечен их запас и на 
будущий год. Кроме того, 
«Сибиряк» продал государ
ству 500 тонн сортовых се
мян и 100 тонн — соседним 
хозяйствам.

Конечно, такой поворот в 
земледелии произошел не 
вдруг. Во-первых, было 
проведено полное сортооб- 
новление. Старые овсы («зо
лотой дождь» и «юбилей
ный») уступили место более 
урожайным — «нарымско- 
му» и «таежнику». В совхо
зе отказались от лущения 
земли, перешли к культива
ции, что позволило очистить 
поля от сорняков и улуч
шить структуру почв. Уве
личили объем внесения ор
ганических и минеральных 

‘удобрений. Сократили сроки 
использования многолетних 
трав (раньше их перепахи
вали через 7—8 лет, теперь 
— через 3—4 года). Уже од
но это увеличило урожай
ность трав. Для приема 
урожая и его переработки 
выстроены две бетонирован
ные площадки.

Своевременно подготовив 
технику, правильно рас
пределив силы, совхоз су
мел убрать кукурузу за 9, 
а зерновые — за 12 дней.

Страда выявила незауряд
ную способность директора 
организовать и свой труд, и 
труд подчиненных. Он 
строг в расходовании рабо
чего времени, и это помо
гает находить резервы в 
самом обычном, казалось 
бы, деле.

Ну, что особенного, напри
мер, в том, что сумели вы
кроить врем® и огородить 
животноводческие помеще
ния, прекратив туда доступ 
посторонним лицам? И наря
ду с обновлением молочно
го стада это «мероприятие» 
помогло избавить скот от 
заразных заболеваний. Об
завелись молоковозом, из
менили порядок доставки 
молока на завод — и оно 
с июля этого года пошло 
только первым сортом. И

совхоз получает за тонну 
уже не 210, а 325 рублей.

По инициативе директора 
же была проведена рекон
струкция всех животновод
ческих помещений. Кроме 
всего прочего, это позволи
ло сократить штат обслужи
вающего персонала и уве
личить нагрузку на рабо
тающих. Качественные по
казатели от этого не ухуд
шились, а, наоборот, воз
росли. По сравнению С 
1977 годом, когда Зубов воз
главил совхоз,, надой на ко
рову вьтрос на 310 кило
граммов в год, а среднесу
точный привес молодняка— 
на 178 граммов. Больше 
стали получать телят. Улуч
шилось и качество сдавае
мого государству молодня
ка. Если в 1977 году скрта 
высшей " уцитакнорти бьщо 
сдано 130 голов, то в 1980-м— 
607. Укрепилась и кормовая 
база. Еще такая деталь: 
если раньше к ферме мож
но было подойти только в / 
резиновых сапогах, то те
перь — хоть в туфельках...
. Принципиальная требовав 
тельность к себе и к подчи
ненным ' — это, пожалуй, са
мое главное в стиле работы 
нового директора. Петр Ива
нович убежден в том, что 
если его мнение расходится 
с коллективным, то на ус
пех рассчитывать нельзя. 
Поэтому, прежде чем что- 
либо предпринимать, он 
обязательно докажет, обос
нует свое решение. И до
том от него не отступает 
уже ни на шаг.

Благодаря такому стилю * 
у директора растет число 
помощников и... надежных. 
Им он предоставляет широ
кую самостоятельность,
зная, что от руководителей 
среднего звена, специали
стов, от их умения учиты
вать настроение и нужды 
людей зависит моральный 
климат коллектива. И сов
хозные специалисты стре  ̂
мятся работать с полной 
отдачей. Например, главный 
инженер В. ~М. Гуртяков 
очень много сделал для 
четкой организации посев
ных и уборочных работ, 
подготовки техники к ново
му сезону, для повышения 
выработки тракторов. Расту
щий вклад в развитие жи
вотноводства вносит глав
ный зоотехник В. Н. Кузь
мин.

Плох тот руководитель,

который думает лишь о 
сиюминутной выгоде, забы
вая о последствиях и о дне 
завтрашнем; В «Сибиряке» 
действуют с заглядом впе
ред. Построен кормоцех. 
Прокладываются подъезд
ные пути к фермам. Укреп
ляются дороги, связываю
щие совхозные села. Завер- 
щенр строительство двух 
силосных траншей объемом
2.000 тонн каждая...

Когда речь заходит о 
подъеме хозяйства, то вни
мание руководителей сосре
доточивается подчас не на 
поиске внутренних резер
вов, а на помощи государст
ва. Торопятся как можно 
больше взять, тем более 
вначале... У  Зубова нет та
кой иждивенческой при
вычки. В хозяйстве посто
янна работа по снижению 
затрат на производство про
дукции. И ' результаты на- 
дицо. О зерне я уже гово
рил. Но и - себестоимость 
центнера мяса за послед
ние годы снизилась на 19 
рублей 79 копеек. •

И хотя совхоз ограничен 
■ в средствах, но их эконом
ное расходование позволяет 
обновлять не только произ
водство, но и быт. Построе
на столовая, сооружен водо
провод, прокладывается 
теплотрасса. В прошлом го
ду сданы в эксплуатацию, 
16 квартир, обновляется 
жилье и нынче.

Петр Иванович н е ' скры
вает своей радости и вот от 
такой перемены: если еще
недавно в местную школу 
ходили всего с десяток уче
ников. то в этом году уже 
20... Меньше стала в «Сиби
ряке» и текучесть кадров. 
Впервые за последние пять 
лет количество принятых 
на работу в прошлом году 
превысило число уволен
ных.

Никто, конечно, не ставит 
все эти перемены в заслу
гу одному директору. Но то, 
что эти перемены начались 
с приходом П. И. Зубова з 
«Сибиряк», -— тоже н е с л у 
чайность.

Как человек, Петр Ива
нович скромен, немногосло
вен. Очень не любит пусто
звонства. Всегда конкретен 
и откровенен. Не старается 
завоевать дешевый автори
тет посулами и уступками. 
Путь к уважению людей 
видит в одном — в деле. И 
с этой точки зрения он ук
репляет свои позиции, по
нимая, что авторитет дирек
тора — это не просто лич
ная прихоть должностного 
лица. Это и авторитет кол
лектива.

В. НАЗАРОВ,
начальник контрольно
ревизионного отдела

облсельхозуправления.

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

Если надо—будет экономия...
Рейд печати

Пассажирское автотран
спортное предприятие Ня 1 
по экономии энергоресурсов 
считается одним из лучших 
в областном автотранспорт
ном управлении. С начала 
года здесь сэкономлено 11 
тысяч киловатт-часов элек
троэнергии, 2.298 гигакалорий 
топлива и 12,1 тонны бензи- 

, на. Показатели внушитель- 
*, ные. Но подождем бить в 

литавры.
Как известно, наибольше

го эффекта в экономии мож
но добиться лишь в том слу
чае, если экономит каждый. 
А  для этого нужна серьез
ная организаторская работа. 
Если судить по документам, 
то в данном коллективе та
кая работа поставлена на 
высоком уровне. Здесь соз
дана комиссия по проведе
нию общественного смотра 
экономии топливно-энерге
тических ресурсов, есть план 
мероприятий. Qh предусмат
ривает ряд важных момен
тов: улучшение техническо
го обслуживания парка, со- 
вершенствование контроля 
за расходованием горюче- 

, смазочных веществ, подго
товку к работе в осенне-зим
ний период. И, наконец, 
здесь. на единственном 
предприятии подобного про
филя, создана специальная 
лаборатория, контролирую
щая качество масел.

А теперь подсчитаем 
вклад в копилку экономии 
с начала смотра. Подсчиты
вать, оказалось, нечего. С 
тех пор, как объявили смотр 
(а это было в январе 1981 
года), о нем тут же забыли, 
и потому созданная комис
сия так и не приступила к 
своим обязанностям.

— Это не значи-, что у 
нас ничего не делается, — 
уверяет главный инженер 
В. Л. Артамонов. — В кон
це мая провели общее соб
рание об использовании топ
ливно-энергетических ресур
сов. Налаживаем учет рас
хода горюче-смазочных ма
териалов. Ввели даже спе- 

\ циальную должность уче~- 
. чика ГСМ. И ' вот результа

ты. В первом квартале сэко
номили 7.149 литров  бензи
на. во втором — 3.838.

Все так. Но это рдна сто
рона медали. На другой — 
цифры тоже красноречивые.

и О 6 ЛС of) п р о  ф

Только в июле перерасход 
горючего составил 30.051 
литр, а за 9 месяцев — 181 
тысячу литров. «Что же, об
ман?» — спросит читатель. 
Нет. Дело в том, что рас
ход горючего ведется по 
двум нормативным группам. 
Существуют так называе
мые удельные нормы, ког
да бензин выдается с учетом 
расстояния и груза (в дан
ном случае пассажиров), и 
линейные нормы, по кото
рым горючее отпускается 
только на километраж.

Так вот, экономия прихо
дится на удельные нормы, 
а перерасход — на линей
ные. Главный инженер пред
приятия В. Л. Артамонов в 
справке, представленной в 
Министерство транспорта 
РСФСР, причину перерасхо
да топлива объясняет так: 
«Церерасход бёнзина по ли
нейным нормам произошел 
из-за того, что предприятие 
обслуживает только город
ские перевозки. Почти все 
маршруты проходят по прос
пекту им. Ленина. Проспект 
перегружен, что вызывает 
частые остановки».

Низкие скорости и частые 
остановки действительно 
увеличивают расход топли
ва на 40—50 процентов. Од
нако перегруженность прос
пекта появилась не сегодня, 
да й пассажирское авто
транспортное предприятие 
испокон веку обслуживало 
горожан. Почему же в та
ком случае только эти при
чины приводятся в качест
ве оправдания? Не потому 
ли, что никто не хочет до
капываться до причин глав
ных?

Два года назад на пред
приятии решили- определить 
фактический расход топли
ва по каждому маршруту. 
Но рещенце осталось на бу
маге. а расход горючего 
планируется по-старому, ког
да главным критерием яв
ляется интуиция. Редко 
проводится контрольные за
меры бензина, не практику
ются контрольные ездки. 
Да и вряд ли возможно 
внедрить точный учет, если 
на многих автобусах отсут
ствуют спидометры.

Но главная беда — в от
сутствии анализа работы 
водителей. А  ведь он мог &ы

а  .................................. ...

дать многое. Есть водители, 
которые сумели в первом 
квартале сберечь наиболь
шее количество горючего. 
Скажем, Герой Социалисти
ческого Труда водитель ав
тобуса М. С. Бушуев сэко
номил 826 литров бензина, 
а Б. М. Никитенко (он об
служивает маршрут № 9.) — 
всего 185 литров. Возьмем 
второй квартал. На , счету у 
водителя В. Ю. Воронова —• 
734 литра, а у В. А. Жар
кова — 118 литров. Это,
повторяем, лучшие показа
тели. Их добивается в каж
дом квартале ::е более двух
трех десятков шоферов, а 
ведь на предприятии сотни 
таких, кто не сэкономил и 
единого грамма бензина, кто 
допускает перерасход.

— Почему такие контрас
ты? — спросили мы, и в от
вет услышали рассуждения 
на общую- тему.

Дескать, экономия — дело 
вообще не простое, расход 
горючего зависит и от опы
та водителя, и от качества 
дорог, от технического сос
тояния машины и т. п. А 
ведь речь не о том. На пред
приятии должны знать, по
чему два водителя, работа
ющие примерно в одинако
вых условиях, имеют раз
ные показатели в графе 
«Экономия ГСМ». Для ре
шения этой простой ариф
метической задачи нужны 
анализ работы водителей, 
строгий учет расхода горю
чего и такой же строгий 
контроль. Этого пока нет. 
Отсюда рождение своеоб
разных ребусов, ' разгадать 
которые не в состоянии да- 

' же специалисты, .
Например, коллектив

взял обязательство по ли
нейным нормам сэкономить 

. за год 2 тонны топлива, но 
допустил перерасход' на 181 
тысячу литров. По удельным 
нормам вообще никаких 
обязательств не бралось, а 
экономия оказалась солид
ной — 12,1 тонны бензина.

Трудно разобраться, поче
му на предприятии не ве
дется расчет по единой нор
ме. Если это невозможно 
дгз-за каких-то экономиче
ских соображений, то, на
верное, за основу следует 
взять те, которые наиболее 
объективно отражают суть.

Удельные нормы учитывают 
и напряженность маршрута, 
и загрузку автобусов, кото
рая непосредственно влияет 
на расход топлива, однако 
в показателях для премиро
вания они не учитываются. 
В результате в более вы
годном положении находят
ся те, кто работает на лег
ких , трассах. А труд тех, 
кто обслуживает тяжелые 
маршруты, по достоинству 
не оценивается. Такое отно
шение снижает заинтересо
ванность людей, гасит их 
инициативу. Вот пример. 
Из 316 водителей только 33 
добились экономии горюче
го по линейным нормам за 
I и II кварталы. Но посколь
ку и передовики не получи
ли должного вознагражде
ния, то в третьем Квартале 
показатель экономии оказал
ся совсем незначительным.

Есть еще одна причина, 
влияющая на потери топли
ва. Прошлой зимой более 70 
автобусов оставалось на 
улице на ночь. Это значит: 
каждый раз водитель тра
тил время (около двух ча
сов) и дополнительное го
рючее на разогрев мотора. 
Но и сейчас положение не 
изменилось. Между тем еще 
в 1980 году было принято 
совместное постановление 
Томского горкома КПСС и 
горисполкома «О  дополни
тельных мерах по улучше
нию пассажирских перево
зок в городе». Согласно это
му постановлению, горис
полком должен был предо
ставить площадку под стро
ительство здания для ремон
та и обслуживания автобу- - 
сов пассажирского авто
транспортного предприятия 
№ 1. Решение не выполне
но, следовательно, снова, сот
ни килограммов горючего 
улетят в воздух.

С. ЦИРО,
секретарь облсовпрофа,

С. КАБЁЛЁВ, 
секретарь обкома проф
союза работников элек
тростанций и электро
технической промышлен

ности,
В. ЖАРКОВ, 

начальник производст
венно-технического от
дела автоколонны № 2042,

Л. МЕРЦАЛОВА, 
наш корр.

ОНАЯ 1

К.Я1» 1
МЕЖДУНАРОДНАЯ 
ЯРМАРКА «ТИБ-81»

БУХАРЕСТ. «Торговля, 
сотрудничество, разви
тие» — таков девиз от
крывшейся здесь ме
ждународной ярмарки 
«ТИБ-81», в -которой при
нимают участие свыше 
800 фирм и внешнеторго
вых объединений из 44 
стран.

По традиции крупней
ший на ярмарке па
вильон занимает совет
ская экспозиция. Здесь 
представлены образцы 
металлорежущих стан7 
коз, нефтяного, метал
лургического и электро
технического оборудова- 
н ия, к онтр о л ъно- из мер и - 
тельная аппаратура, дру
гие изделия 19 внешне
торговых объединений 
Советского Союза.

Центральное место за
нимают экспонаты стек- 

’= да Академии наук СССР 
— спускаемый аппарат 
космического корабля 
«Сого-з-40», на котором ус
пешно выполнил наме
ченную программу со
ветско-румынский эки
паж, макеты орбиталь
ного научгю-исследова- 
тель'ского комплекса • «Са
лют-8» «Прогресс» и 
ие к у с отвеяно го оц утн ик а 
Земли «Интеркоамос-1».

Фотографии, диапози
тивы, фильмы рассказы
вают о самоотверженном 
труде советского народа 
по выполнению решений 
XXVI съезда КПСС, пер
спективах социально-эко
номического развития 
Советского Союза в те
кущей пятилетке, о но
вых мирных инициати
вах, выдвинутых съез
дом советских, коммуни
стов, вкладе СССР в 
осуществление комплекс
ной программы социали
стической экономической 
интеграции стран — чле
нов СЭВ.

Посетивший советский 
павильон Генеральный 
секретарь РКП, прези
дент СРР Н. Чаушеску 
дал высокую оценку эк
спозиции.

З А Я В Л Е Н И Е  

М И Д  И Р А Н А
.ТЕГЕРАН. Министерст

во иностранных дел 
Ирана выступило с заяв
лением, в котором потре-

| бовало от Соединенных 
Штатов Америки выве
сти все свои войска и 
военные корабли из Пер
сидского залива, Индий
ского океана и Среди
земного моря. После 
смерти Садата, говорится 
в заявлении, США пы
таются подкрепить ша
тающиеся марионеточ
ные режимы, в частно
сти в Египте. Рейган и его 
администрация пытаются 
силой оружия устано
вить свое господство в 
Псдсидском заливе, Ин
дийском океане и Среди
земном море.

Исламская Республика 
Иран, говорится в заяв
лении, считает подобные 
действия США вмеша
тельством во внутренние 
дела египетского народа 
и народов других му
сульманских стран.

МИД Ирана выражает 
уверенность, что полити- 

• ка США в этом районе 
земного шара потерпит 
провал. Тех же, кто идет 
по путц Кэмп-Дэвида, 
ждет судьба режима Са
дата.

В И Н Т Е Р Е С А Х  ВСЕГО
Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В А
. МЕХИКО. Советские мир

ные инициативы имеют 
огромное . значение для раз
вития процесса разрядки 
международной напряжен
ности и упрочения мира на 
земле, говорится в заявле
нии Политкомиссии ЦК 
Мексиканской коммунисти
ческой партии. Эти ини
циативы, подчеркивается в 
документе, указывают един
ственно верный путь к 
предотвращению новой ми
ровой катастрофы. Только 
при помощи переговоров 
между СССР и США может 
быть создан климат дове
рия, блокирована гонка 
вооружений, ’ прежде всего 
производство нейтронной 
бомбы и размещение ядер- 
ных ракет США в Запад
ной Европе.

Мексиканские коммуни
сты, отмечается в заявле
нии, выражают глубокую 
убежденность, что политика 
Советского Союза, направ
ленная на достижение раз
рядки напряженности, яв
ляется в высшей степени 
положительным фактором. 
Oife. должна быть поддержа
на всеми прогрессивными 
демократическими силами 
земного шара, широкими 
народными массами в раз
личных странах мира.

БЕРЛИН. С большим одо
брением во всем мире, и 
особенно в нашей республи
ке, была встречена’ новая 
инициатива по разоруже
нию, с которой Советский 
Союз выступил на XXXVI 
сессии Генеральной Ассам

блеи ООН, заявил в ин
тервью корреспонденту
■ ТАСС председатель Совета 
»мира ГДР Гюнтер Дрефаль.

Предложенный СССР
; проект декларации «Предот- 
‘ вратить ядерную катастро
фу» находит горячую под
держку сторонников мира 
всей планеты.

Народ ГДР, подчеркнул 
Г. Дрефаль, будет всеми си
лами способствовать тому, 
чтобы миролюбивые предло
жения Сове^ркого Союза в 
скором времени стали ре
альной действительностью.

ЛУСАКА. Замбия полно
стью поддерживает пози
цию Советского Союза в 
вопросах разоружения и 
углубления разрядки, его 
последние внешнеполитиче
ские' инициативы, выдвину
тые на XXXVI сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН. 
Об этом заявил член ЦК 
Объединенной партии на
циональной независимости 
(ЮНИП) Замбии Р. Каман- 
га, принимая находящуюся 
здесь делегацию Советского 
комитета защиты мира.

КОНАКРИ. «Мир» — са
мое дорогое слово для всех 
людей земли. Вот почему 
народ Гвинеи горячо при
ветствует мирные инициа
тивы Советского Союза, на
правленные на сохранение 
разрядки и обуздание гонки 
вооружений, заявил видный 
гвинейский публицист
Шейк Силла.

Уберечь человечество от 
ядерной смерти — такую

благородную цр/ль поставил 
Советский Соrtbts; предложив 
проект декларации «Предот
вратить ядерную катастро
фу».

Эта инициатива встретила 
горячую -поддержку со сто
роны всех миролюбивых 
сил планеты. Новые предлоэ 
жения Советского Союза 
стали/важной вехой в борь
бе за обеспечение мирного 
будущего человечества, под
черкнул Шейк Силла.

"НЬЮ-ЙОРК. Прогрессив
ная американская общест
венность высоко оценивает 
мирные инициативы Совет
ского Союза, направленные 
на укрепление мира и пред
отвращение ядерной войны, 
заявил исполнительный ди
ректор Национального сове
та ' американо-советской 
-дружбы Алан Томсон. Он 
подчеркнул, что внесенное 
нд XXXVI сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН пред
ложение СССР принять* де
кларацию о предотвраще
нии ядерной катастрофы 
является важной мерой, ве
дущей к ослаблению меж
дународной напряженности. 
Отказ государств от приме
нения ядерного оружия, от
метил А. Томсон, послужил 
бы надежной основой для 
создания атмосферы дове
рия, необходимой для про
ведения будущих перегово
ров по контролю над воору
жениями.

Советский Союз последо
вательно выступает за от
каз от применения силы и • 
создания новых видов ору
жия массового уничтоже
ния, подчеркнул американ
ский общественный деятель. 
Не случайно, именно СССР 
призвал к запрещению про
изводства и применения 
нейтронной бомбы, в то 
время как сит А стали ини
циаторами создания этого 
варварского оружия.

ЯПОНИЯ. Каждый из 117 
миллионов японцев лишит
ся 10 тысяч йен в год в ре
зультате намечаемых пра
вительством административ
ных реформ.

Перестройка государствен
ного аппарата в основном за

счет сокращения рабочих 
и служащих государствен
ных предприятий и учреж
дений, уменьшения расхо
дов на нужды социального 
обеспечения, здравоохране
ния и просвещения понадо
бится японскому правитель

ству, чтобы изыскать новые а 
средства на военные нужды. If 

НА СНИМКЕ: массовый 1
митинг протеста японских й 
трудящихся в Токио против if 
разработанных цравительст- 13 
вом Судзуки а. дм иниста- Р 
тивньгх реформ.

Фотохроника ТАСС. J.
Ц Р У  повинно  в трагедии «П иплз

САН-ФРАНЦИСКО. В чу
довищной трагедии в джун
глях Гайаны в 1978 году 
повинно Центральное раз
ведывательное управление 
США, проводившее там 
«эксперименты по контро
лю над поведением и пси
хикой людей». Об этом го
ворится в судебном иске, на
правленном в федеральный 
суд Сан-Франциско груп
пой родственников погиб
ших обитателей лагеря ре
лигиозной секты «Пиплз 
темпл».

Как известно, в декабре 
1978 года в глухом' районе 
Гайаны все члены, секты, 
включая ее главаря Джим
ми Джонса, покончили с

собой, выпив напиток е 
сильнодействующим ядом. 
Всего в лагере «Пиплз 
темпл» было обнаружено 
913 трупов, в основном пред
ставителей американских 
национальных меньшинств, 
искавших в бегстве из США 
спасения от бедности, расо
вого угнетения й дискрими
нации.

В иске указывается, что 
главарь секты Джонс был 
агентом ЦРУ еще с 1963 го
да. Ему йыло поручено ру
ководить экспериментами 
по изучению методов конт
роля над психикой «подо
печных», а на случай разоб
лачения подготовить массо
вое уничтожение свидетелей.

При содействии таможенно
го управления США ЦРУ 
переправило в Гайану ору
жие, наркотические сред
ства, яды. В документе 
подчеркивается, что об ус
ловиях существования оби
тателей лагеря, о нависшей 
над ними угрозе массовой 
смерти были ' осведомлены 
государственный департа
мент США, конгресс и . ми
нистерство юстиции, кото
рые не осмелились- высту
пить против преступной де
ятельности’ ЦРУ. •:-

«Кошмар .Гайаны» потряс 
американскую обществен
ность, которая потребовала 
тщательного расследования 
и строгого наказания винов
ных в этой трагедии. Одна

ко ничего так и не было 
сделано. Недавно в Сан- 
Франциско был объявлен 
недействительным суд нс ц 
неким Лейтоном, одним цз 
подручных Джонса. В ре
зультате тогд, что в свиде
тельских показаниях было 
запрещено любое упомина
ние о ррли ЦРУ в этом 
деле, жюри присяжных ока
залось в тупике и не смог
ло выполнить свои функ
ции.
• Неизвестно, будет ли дан 
ход новому делу, возбужден
ному в суде Сан-Францис
ко. Влиятельные силы в 
СЩА не заинтересованы в 
раскрытии «тайны Гайаны» 
и идут на все, чтобы замес
ти следы ЦРУ.

С О Т Р У Д Н И Ч А Ю Т  С  Р Е Ж И М О М  П И Н О Ч Е Т А
ТОКИО. Большой бизнес 

Японии активно расширяет 
свои связи с режимом Пи
ночета. Опубликованием 
совместного заявления о го
товности- к дальнейшему 
развитию экономического 
сотрудничества во многих 
сферах, к увеличению япон
ских капиталовложений в 
Чили закончилось здесь 
очередное заседание японо
чилийского комитета по де
ловому сотрудничеству.

Именно этого добивались 
в японской столице послан
цы чилийской хунты, про
водящей, как известно, по
литику , «открытых дверей» 
для иностранного . капита
ла.

В свою очередь японские 
монополии стремятся соз
дать в Чили постоянный 
рынок для массового сбыта 
своей продукции. Активно 
действуют крупные рыбо

промышленные концерны 
«Тайно гиогио» и «Нйтиро 
гиогио».

Благоприятный климат 
для проникновения япон
ских концернов в Чили вся
чески стремится создать 
официальный Токио. Воен
но-фашистской хунте пре
доставляется безвозмездная 
помощь, достигнута и прет
воряется в жизнь договорен
ность об активизации меж-

правительственных г; »чтак- 
тов.

Неблаговидные связи пра
вящих кругов и монополий 
Японии с хунтой Пиночета 
встречают решительное
осуждение общественности 
страны. По призыву Япон
ского комитета солидарнос
ти с народом Чили здесь 
проходят митинги и собра
ния в поддержку борьбы 
чилийских патриотов за 
свержение ненавистной дик
татуры. -

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



/

:К Р А С Н О Е  З Н А М Я . "17 октября 1981 года

Н Е РАДИ развлечения 
овладевают старше- 
классники школ азбу

кой военного дела. Они ос
новательно должны гото
виться к службе в армии и 
на флоте.0

Успех в военном обуче
нии школьников прежде 
всего зависит от учебно
материальной базы, четкой 
организации занятий. Имен
но это позволило юношам 
из школ №№ 14, 37 и 51 
г. Томска, Бакчарской, Ко- 
жевниковской и Кривоше- 
инской приобрести прочные 
навыки и умения в военной 
подготовке. Военные руко
водители Г. П. Андреев, 
П. А. Подоров, уА. С. Бонда
ренко, Б. Т. Тихонов, И. 3. 
Каплинский, А. А. Нечаев 
приложили немало усилий, 
чтобы военное дело заняло 
достойное место среди дру
гих предметов. Здесь боль
шинство занятий по такти
ческой, строевой подготовке 
й гражданской обороне про
водится на местности, уме
ло используется учебно-ма
териальная база, созданная 
в школах. Из этих школ в 
армию идут отличные 
стрелки, спортсмены-раз
рядники, юноши, владею
щие техническими специ
альностями.
. Там, где занятия обеспе
чиваются материально, лю
бая тема, какой бы слож
ной и трудной она ни' каза
лась, усваивается хорошо. 
Например, занятия по 
строевой подготовке «Дейст
вие личного состава у авто
машин и на автомашинах» 
в средней школе № 37 про
водятся практически, на ав
томашине, с отработкой 
всех команд, связанных с 
передвижением в строю и 
в бЬевой обстановке. И та
кая же тема в ряде школ 
Ленинского, Первомайского,

Верхнекетского, Колпашев- 
ского районов «изучается» в 
классе, где юноши не полу
чают никаких практических 
навыков.

Будущие воины должны 
не только хорошо усвоить 
устройство оружия, но и до 
автоматизма отработать 
практические приемы и 
правила стрельбы.

В Бакчарской средней

рядках. Учащиеся могут по
лучить определенные зна
ния и навыки, если такие 
занятия будут проведены 
сначала на специально обо
рудованном ящике-макете с 
рельефом, затем — непо
средственно на местности.

Однако во многих школах 
Первомайского, Верхнекет
ского, Колпашевского, Па
рабельского и Молчановско-

ского районов более 40
процентов учащихся полу
чили удовлетворительные и 
23 процента — неудовлетво
рительные оценки по воен
ной подготовке. Более 40
процентов из них не вы
полнили нормы ГТО по
стрельбе. Многие старше
классники не владеют 
практическими навыками и 
умениями по огневой, так-

« Н Е У Д » ,  К в М У ?
Н а ч а л ь н а я  в о е н н а я  п о д го то вка  в ш к о л е

школе систематически про
водятся» тренировки в 
стрельбе из малокалиберной 
вкнтозки. И вот результат: 
из 30 старшеклассников 29 
выполнили упражнение на 
«отлично», 1 — на «хоро
шо».

Совершенно другие ре
зультаты там, где учащиеся 
не обучены правилам 
стрельбы. Так, в Белояр
ской средней школе из 30 
стрелявших только один 
выполнил упражнение на 
«удовлетворительно», ос
тальные — на «неуд».

Низкие показатели в 
стрельбе имеют многие уча
щиеся школ Первомайского 
района. В Ореховской сред
ней школе процент выпол
нивших упражнение по 
стрельбе из автомата со
ставляет менее 10.

Тактическая подготовка 
старшеклассников начинает
ся с характеристики совре
менного боя, действий под
разделений в походных, 
предбоевых и боевых по-

го районов ящики-макеты 
не оборудованы, занятия по 
тактической подготовке про
водятся формально, без от
работки действий на мест
ности.

Более половины учебного 
времени по гражданской 
обороне отведено на прак
тические занятия, в том 
числе на оборудование про
стейших укрытий. Если бы 
разумно испольвовать толь
ко это учебное время стар
шеклассников, то давным- 
давно молено было оборудо
вать учебные городки по 
гражданской обороне. К со
жалению, во многих шко
лах гражданская оборона 
сведена только к классным 
з'анятиям. Что ж потом 
удивляться, если рядом с 
хорошими и отличными 
оценками по общеобразова
тельным предметам у уча
щихся будут стоять «не
уды» по начальной военной 
подготовке.

В проверенных школах 
Первомайского и Колпашев-

тической и строевой подго
товке, имеют слабую физи
ческую и стрелковую подго
товку.

Какие уж тут знания, ес
ли на «вооружении» отдель
ных военруков лишь мел 
да доска, если принцип ра
боты 'автомата изучается 
по плакату! И если к тому 
же ни стрелковых тиров, 
ни военно-прикладных со
ревнований.

То, что в Новосельцев- 
екой школе Парабельского 
района, Золотушинской Мол- 
чановского, Сергеевской и 
Ореховской Первомайского 
районов.и ряде других сла
ба учебно-материальная ба
за, говорит не только о сти
ле руководства директоров 
школ, но и о потере армей
ской деловитости в работе 
военруков.

Остаются безучастными в 
создании учебно-материаль
ной базы и работники ряда 
райвоенкоматов и комите
тов ДОСААФ. В Верхнекет- 
ском районе все, кому бы

ло положено заниматься 
созданием опорной школы, 
которая служила бы этало
ном учебно- материальной
базы для военного обуче
ния, летом поспешили в от
пуск. Многое для занятий 
военной подготовкой в Бе
лоярской средней школе не 
сделано.

Особую тревогу вызывает 
то обстоятельство, что в 
ряде школ Октябрьского, 
Парабельского и некоторых 
других районов до сих пор 
не оборудованы комнаты 
для хранения оружия. Это 
значит, что и в наступив
шем учебном году они не 
получат учебного оружия.

Несложное сооружение — 
тир. Но почему-то и он стал 
проблемой. Ни в одной 
школе Тегульдетского райо
на, например, нет стрелко
вых тиров.

Когда возрос касается 
стрелкового тира, наши 
взоры обращаются к ше
фам. Но не всегда правиль
но и они относятся к нуж
дам оборонно-массовой ра
боты. А ведь в построен
ном тире успешно могла бы 
сдавать нормы ГТО и рабо
тающая молодежь.

Мы обязаны приложить 
все усилия, чтобы улучшить 
подготовку молодежи к во
инской службе. Этого тре
бует и недавно вышедшее 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем подъеме массо
вости физической культуры 
и спорта». ’

Плохая успеваемость по 
военному делу, должна рас
сматриваться как чрезвы
чайное происшествие. «Не
уд» учащемуся' — это не
удовлетворительная оценка 
работы военрука, руководи
телей школы, ее обществен
ных организаций.

Ф. МИЛЕНКО, 
инспектор облоне.

Из зала суда

З а  х и щ е н и е  
к о р м о в - 3  года

С большим напряжением 
люди наших сел и городов 
трудились все лето и осень, 
чтобы обеспечить общест
венное поголовье кормами. 
И сделали это. Но находи
лись такие, кто не прочь 
был поживиться за счет об
щественного стола, хотя са
ми ради его изобилия и па
лец о., палец не ударили.

Б разгар июльской стра
ды лесник Асиновского 
межсовхозного лесхоза 1БП. 
Кузьменко на тракторе 
Т-16 с прицепной тележкой 
отправился вместе с друж
ками на рыбалку и устроил 
пьянку. Ближе к вечеру 
Кузьменко • подъехал на 
трактосе к агрегату вита
минной травяной муки сов
хоза «Комсомолец», засы
пал тележку гранулами и 
повез домой, надеясь лич
ный скот прокормить, что 
называется, на дармовщинку. 
Лесник похитил 400 кило
граммов травяной муки, до
бытой трудом и потом че
стных граждан.

Приговором Асиновского 
городского народного суда 
Кузьменко признан винов
ным в краже и осужден по 
ст. 89 ч. 2 УК РСФСР на 
три года лишения свободы. 
Гранулы витаминной муки 
у него изъяты и возвраще
ны совхозу. А  из ха
рактеристики, приобщенной 
к делу, видно, что Кузьмен
ко систематически пьянст
вовал. В соответствии с за
коном он направлен на 
принудительное лечение от 
алкоголизма.

Томский областной суд, 
рассмотрев это дело в кас
сационном порядке, прось
бу о снижении меры нака
зания пьянице и вору оста
вил без удовлетворения, а 
приговор суда — без изме
нения.

Казалось бы, все точки 
расставлены, справедли
вость восторжествовала. Но 
возникают вопросы, ответы 
на. которые мы не всегда 
находим в материалах дела.

Почему П. П. Кузьменко, 
которого все знали как пья
ницу и прогульщика, было 
доверено управление трак
тором? Причем пользовался 
он трактором по своему, ус
мотрению и всегда оставлял 
у своего дома.

Почему так спокойно 
можно подъехать к совхоз
ному агрегату, набрать го
сударственного добра и 
уехать?

Правильно поступили
следственные органы, обра
тив внимание на эти сопут
ствующие моменты, и внес
ли представления в адрес 
руководителей объединения 
«Комсомольское» и лесхоза. 
Директору Асиновского
межсовхозного лесхоза
М. Е. Баеву и руководите
лям совхоза «Комсомолец» 
пора установить строгий 
контроль за использовани
ем транспорта.

Б. МИРОНОВ,
заместитель председате

ля областного суда.

НОВЫЕ КНИГИ 
ТОМИЧЕЙ

Известно, что писать о 
прошлом легче, чем о дне 
сегодняшнем. Наблюдения, 
впечатления с годами как 
бы кристаллизуются, память 
сама отбрасывает незначи
тельное, оставляя главное, 
типичное, характерное. Вме
сте с тем произведения, яв
ляющиеся живым писатель
ским откликом на насущ
ные проблемы дня, всегда 
вызывают у читателя повы
шенный интерес.....Правда,
основой такого интереса то
же служит глубина жиз
ненных наблюдений.

Сергей Заплавный стре
мится откликаться своими 

^книгами на важнейшие со
бытия, происходящие в 
стране и области. Только в 
этом году им опубликовано 
в различных издательствах 
несколько новых произведе
ний, и все они посвящены 
современникам. В январском 
номере журнала «Сибирские 
огни» напечатана его по
весть «Месторождение».

Действие повести развива
ется на томском нефтяном 
севере. Где-то под тяжелен
ной задвижкой во врезке 
трубопровода образовалась 
трещина, просачивается на 
поверхность нефть. Надо 
откопать трубы, найти тре
щину и заварить. А  отко
пать не просто. Грязная жи
жа в траншее. Варить тоже 
приходится с большими 
трудностями: может вспых
нуть разлившаяся нефть.

Авария — повод показать 
людей в необычной ситуа
ции. Писатель делает это 
умело, перед нами прохо
дит галерея характеров, су
деб. Именно в такие вот 
«пиковые» моменты человек 
лучше всего проявляет се-

Ж А Р К И Е  Т О Ч К И  СЕВЕРА
бя, обнажает свою сущность, 
свое отношение к делу, к 
товарищам, к жизни. Все 
они разные: и Веркин, и
Белоус, и Клюев, но есть у 
них и общее — их выбрал 
север, чтобы испытать на 
прочность. Живописно даны 
в повести приметы быта 
нефтяников. Уходит на Стре- 
жевой вертолет, всем вах
товикам хочется побыстрее 
попасть в город. Но летчи
ки честно предупреждают, 
что летка последняя, рань
ше утра их ждать не сле
дует, на последний рейс 
возьмут только женщин. 
Идут на посадку поварихи, 
другие работницы. И толь
ко в воздухе обнаруживает
ся «заяц»: парень в послед- 

,июю минуту на голову жен
ский платок нацепил, влез- 
таки в вертолет! Стали его 
называть с тех пор — Си
ненький Скромный Плато
чек. . ■

Оператор Фаиз Имаев, по- 
своему приспосабливаясь к 
северу, по-хозяйски живет. 
Вскопал с товарищами гри
ву, засадил картошкой. Всем 
на удивление собрал бога
тый урожай. Осенью Фаиз 
насобирал клюквы, грибов, 
законсервировал, а с первы
ми холодами опустил бан
ки в озеро — на хранение. 
А еще Фаиз в свободное 
время добывает рыбу: про
долбит лунку во льду и по
тягивает рыбку. И червей 
добывает оригинально: тру
ба возле трубопровода в 
самые морозные дни теп
лая, так возле трубы он их 
и откапывает. Баньку себе 
операторы сами выстроили. 
Так что на третьей дожим
ной станции люди живут, 
как в собственной усадьбе, 
потому и работать им легче.

Писатель показывает
жизнь во всех ее аспектах, 
противоречиях. Есть на се
вере разные люди, есть 
лжеромантики и просто до- 
быватели длинного рубля. 
Есть и такие, как. Николай 
Белоус, Фаиз Имаев,. по-хо
зяйски и навсегда обжива
ющие трудную if богатую 
северную землю.

Эту же тему продолжает 
очерк писателя «Подзем
ный ремонт», опубликован
ный й' февральском .номере 
журнала «Смена». Герой 
этого очерка Ильдус Галие- 
вич Галкев — тоже наш 
современник и тоже нефтя
ник, лауреат премии Ленин
ского комсомола. Он заво
дит в своей бригаде такие 
порядки, когда всем и ра
ботать, и отдыхать интерес
но. Комсомольцы проводят 
несколько субботников, что
бы жизнь на промысле ста
ла не просто сносной? но и 
в какой-то степени ком
фортабельной, Самодеятель
ные художники, чеканщики, 
мастера выжигать по дере
ву украшают вагончики, 
утепляют их. Нашлись з 
бригаде шахматисты, лек
торы - международники. И 
трудовые показатели брига
ды растут. Еще сам моло
дой человек, Галиев прояв
ляет незаурядные способ
ности воспитателя. Его Ком
сомольске - м о л о д е ж н а я  
бригада намечает высокий 
рубеж: решает стать луч
шей по министерству...

В сборнике «Доверие» (из
дательство «Молодая гвар
дия») помещен очерк С. За- 
плавного «Два дома». И 
здесь мы снова видим наш 
нефтяной север. Все новые 
месторождения открываются 
на томской земле, все но

вых людей притягивает к 
себе гигантский магнит но
востроек, зовет их испытать 
себя, проверить мастерство, 
характер. Для многих мо
лодых Сибирь становится 
вторым домом. Это убеди
тельно показано в очерке.

В серии «Молодая проза 
Сибири» в Западно-Сибир
ском книжном издательстве 
в этом году выпущен двух
томник. лучших произведе
ний . о крае сибирском и 
дальневосточном.. В нем, на
ряду с именами Валентина
Распутина.....Олега. Куваева,
Геннадия Машкина, мы най
дем имя нашего земляка 
Сергея Заплавного. В двух
томник включена его по
весть «Земля с надеждой», 
которая является одним из 
первых крупных произведе
ний о томском нефтяном 
севере. В повести поднима
ются важные проблемы. 
Автор ратует за то, чтобы 
высокие показатели не за
слоняли ! от нас нравствен
ного облика труженика.

Думается, не случаен инте
рес писателя к теме воспи
тания человека в труде на 
переднем крае сегодняшне
го нашего строительства. 
Ударная стройка как бы 
синтезирует все важнейшие 
экономические, социальные, 
нравственные проблемы, ха
рактерные для нашего вре
мени. Именно здесь, в са
мой гуще жизни, в борении 
страстей, в суровых услови
ях напряженного труда, 
ударных темпов, сжатых 
сроков, закаляется сталь 
характеров, определяется 
гражданская позиция каж
дого человека, нравственная 
суть его поступков и уст
ремлений.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

П А Р Т И Я  О Т Л О Ж Е Н А
МЕРАНО. 16 октября. 

(Спец. корр. ТАСС). Шестая 
партия матча на первенство 
мира по шахматам между 
Анатолием Карповым и

Корчным отложена на 41м 
ходу. Ход записал претен
дент, игравший черными. 
Доигрывание должно сос
тояться 16 октября.

Ч Е М П И О Н А Т  Х О К К Е И С Т О В
По напряженному графи

ку выступают в чемпионате 
страны мастера хоккея с 
шайбой: только 14 октября 
завершился седьмой тур, а 
15-го—были сыграны четыре 
матча восьмого тура всесо
юзного первенства. В Луж
никах московские динамов
цы переиграли команду 
«Крылья Советов» — 5:1
(2:1, 3:0, 0:0). Две шайбы у 
динамовцев забросил Варя- 
нов. В этом матче у них 
вновь играли вместе братья

Голиковы, а с ними — При- 
родин.

В Челябинске «Трактор» 
проиграл команде «Торпе
до» — 4:5 (3:1, 1:1, 0:3). По 
две шайбы забросили горь
ковчане Ковин и Варнаков.

В Воскресенске «Химик» 
уступил рижским динамов
цам — 1:3 (1:1, 0:1, 0:1). Два 
гола на счету Фроликова.

В Саратове «Кристалл» 
выиграл у СКА — 6:4 (2:1, 
2:0, 2:3).

(Корр. ТАСС).

ПЯТЬ НИЧЬИХ Б ШЕСТИ МАТЧАХ
Шесть матчей чемпионата 

страны по футболу состоя
лись 15 октября. Пять из 
них завершились вничью. 
Со счетом 3:3 (1:2) победите
ли прошлого первенства — 
киевские динамовцы на сво
ем поле сыграли с мински
ми одноклубниками. 1:1. (0:1) 
— такой результат зафик
сирован в матче «Днепр» — 
«Спартак», проходившем в

Днепропетровске. В Москве 
команда «Торпедо» и тби
лисские динамовцы сыгра
ли матч со счетом 2:2 (1:2). 
Нулевые ничьи зафиксиро
ваны во встречах «Черномо
рец» — «Зенит»' и «Шах
тер» — «Динамо» (Москва).

Армейцы Ростова на сво
ем поле взяли верх над 
«Пахтакором» — 3:2 (2:2).

(Корр. ТАСС).

Убедительная победа

ВЕТЕРАНЫ/
ОТЗОВИТЕСЬ

Фаина Григорьевна Иванова 
(636140, с. Шегарка Томской 
обл., пер. Почтовый, 4, кв. 8) 
разыскивает однополчан по
гибшего в боях с немецко-фа
шистскими захватчиками му
жа Иванова Михаила Григорь
евича, 1904 года рождения. 
«Мой муж старшина Иванов 
погиб в д. Лядцо, недалеко от 
г. Ельни Смоленской области, 
— пишет она. — Об этом я 
знаю по письменному сооб
щению его сослуживца Лав
риненко. Муж ушел в сибир
скую добровольческую диви
зию 16 июля 1942 года из 
Каргаска. С ней и уехал на 
фронт. Последнее письмо от 
него было 6 августа 1943 года. 
Я просила Ельнинский рай
военкомат увековечить па
мять мужа, но мне ответили, 
что в списках погибших в бо
ях за Ельню он не числится. 
Обращалась в Центральный 
архив Министерства обороны 
СССР в г. Подольск. Меня поп
росили назвать номер полевой 
почты части, в которой воевал 
муж. Ко в связи с переездом 
в Шегзрку письма мужа и его 
однополчанина Лавриненко за
терялись. Вот поэтому я и ре
шила обратиться в газету с 
убедительной просьбой: напе
чатайте. пожалуйста, мое пись
мо. Может. отзовутст одно
полчане мужа. У меня ведь 

.сыновья. Км надо знать, где 
* похоронен отец, какие у не

го заслуги».
*  * *

Музей трудовой и боевой 
славы баскунчакского ордена 
Ленина комбината «Бассоль» 
установил, что на средства, 
собранные коллективом, в го
ды Отечественной войны были 
построены боевые самолеты 
«Соляник». В музее есть бла
годарственная телеграмма па 
подписью К. В. Сталина. Но 
попытки музея разыскать 
экипажи этих самолетов через 
архивы оказались безуспеш
ными. Может быть, кто из 
фронтовиков слышал о само
летах с таким наименованием, 
знает о боевом пути их эки
пажей? Письма просим на
правлять по адресу: 416002,
Н.-Баскунчак Астраханской
области, «Бассоль», музей.

Томский «Манометр» прини
мал на своем поле «Факел» из 
Тюмени. Положение команд 
в турнире диаметрально про
тивоположное: «Манометр» не
далеко от лидеров зоны, «Ф а
кел» — на предпоследней 
строчке таблицы.

Этот матч стал своего рода 
демонстрацией умения футбо
листов «Манометра». Все у 
них получалось. С первых же 
минут хозяева поля надолго 
заперли «Факел» в его зоне. 
Атаки следуют одна за другой. 
Защитники «Факела», разря
жая обстановку, часто посы
лают мяч за боковую линию. 
Чувствуется, что назревает 
гол. И преимущество томичей 
действительно вскоре сказа
лось. Мяч, посланный с угло
вого Ю. Широковым во вра
тарскую площадку, голкипер 
неудачно отбивает... в собст
венные Борота. Спустя шесть 
минут В. Шарабарин забива
ет второй гол.

Во втором тайме первыми 
повели наступление гости, но 
В. Помещиков и С. Демчук 
часто срывают задуманные 
комбинации.* Инициатива вновь 
переходит к хозяевам поля.

На 60-й минуте Ю. Широков 
делает сольный проход, обы
грывает двух защитников и по
сылает мяч в нижний левый 
от вратаря угол ворот. Спустя 
минуту Г. Татаринов четко 
замкнул передачу справа, пос
лав мяч под перекладину.

4:0. Гости в растерянности. 
Атакующие действия томичей 
не ослабевают. Следует хоро
шая передача Шарабарина, и 
Широков головой забивает 
пятый гол. Таким образом, 
Широков сделал «хет-трик» — 
довольно-таки редкое в совре
менном футболе (при персо
нальной опеке и массирован
ной обороне) явление.

Затем полузащитник гос
тей П. Максимов забил ‘ «гол 
престижа», но в конце матча 
мяч еще раз побывал в воро
тах «Факела». Это вездесущий 
В. Помещиков сумел пробить
ся сквозь оборону гостей и 
точным ударом закрепил ус
пех. В итоге — 6:1. Осенняя
пора «Манометру» принесла 
мужание, взаимопонимание, 
рост технического и тактиче
ского мастерства. Труд трене
ров Б. Фальковского и А. Огир- 
чука зримо воплощается в 
забитых голах и набранных 
очках.

«Манометр» занимает теперь 
6 —7-е места в турнирной таб
лице. Впереди у томских фут
болистов последний и ответст
венный матч с одним из ли
деров зоны — омским «Ирты
шем», который состоится на 
стадионе «Труд» 18 октября.

О. АНДРЕЕВ.
*  *  *

НА СНИМКЕ: организатор
атак «Манометра» В. Помещи
ков Обходит защитника.

Фото А. Петрова.

СУББОТА, 17 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. «Для вас, 

родители». 9.35. «Черный тре
угольник». 3-я серия. 10.45. 
«Радуга». (Швейцария). 11.15. 
«Советы и жизнь». 11.45.
П. Чайковский. Концерт для 
скрипки с оркестром. 12.20.
42-й тираж «Спортлото». 12.30. 
«Победители». Клуб фронто
вых друзей. 14.00. «Сегодня в 
мире». 14.15. Программа теле
визионных короткометражных 
художественных фильмов для 
детей. 15.10. «В мире живот
ных». 16.10. Программа мульт
фильмов. 16.30. Концерт артис
тов балета. 17.00. Беседа поли
тического обозревателя Л .‘ А. 
Вознесенского. 17.30. ^Премьера 
телевизионного фильма «Ф ре
дерик Шопен».

С 18.30 до 18.45 — перерыв.
18.45, «Терроризм — орудие 

империализма». Ведущий — 
политический .обозреватель 
В. Михеев. 19.30. Народные 
мелодии. 19.45. «Мастера ис
кусств». Софико Чиаурели.
21.00. .«Время». 21.35. «Крас
ная гвоздика». Концерт Меж
дународного фестиваля моло
дежной песни в Сочи. 23.05. 
Новости.'

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

13.00. «Для вас, ребята». 
Мультфильмы. 13.20. Концерт 
Государственного Дальневос
точного пес енно-танцевального 
ансамбля. 14.00. «Приморье, по 
следам первопроходцев». На
учно-популярный фильм.

МОСКВА
14.20. Программа докумен

тальных телефильмов о народ
ных промыслах. 15.05. «На 
арене цирка». 16.05. А. П. Че
хов. «Леший». Фильм-спек
такль Государственного ака
демического театра им. Евг. 
Вахтангова. 18.30. Молодежный 
вечер в Центральном парке 
культуры и отдыха им. Горь- > 
кого. Встреча с молодыми ра- -г ' 
ботинками милиции. 20.00. 
«Спокойной ночи, малыши!»
20.15. -«Здоровье». 21.00. «Вре
мя». 21.35. «Берегите жен
щин». Телевизионный художе
ственный фильм. 1-я серия.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

щ
ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ

17 октября. «Вызов» — 
18-80.

18 октября, утром — «Кот 
в сапогах» — 12; вечером — 
«Вызов» — 18-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

Театрализованное кинопред
ставление «ТОВАРИЩ КИНО».

Начало: 17 октября — в 15, 
18, 21;

18 октября — в 12, 16, 20.

1 0 Ш Ш 1
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
17 октября. «Большие гон

ки» (две серии) — 9, 13. 16.
18-30, 21. «Выпрямись, Дель
фина» — 11-30.

18 октября. «Большие гон
ки» (две серии) — 9, 13, 16.
18-30, 21. «Андрейка» — 11-30.

имени М. ГОРЬКОГО
17 октября. «Пропавшее зо

лото инкОв» — 8-40. 10-20. 12, 
13-40. 15-20. 17. 18-40, 20-20,
22. «На розном месте» — 8-40, 
10-20. 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 2d. Зал кинохро

ники. «Это — Пеле» — 9, 
10-15, 11-30, 12-45, 14, 15-15,
16-30.

18 октября. «Пропавшее зо
лото инков» — 8-40. 10-20. 12.
13- 40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «На ровном месте» — 8-40, 
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Это — Пеле» — 9,
10-15, 11-30, 12-45, 14, 15-15,
16- 30.

«ОКТЯБРЬ»
17, 18 октября. «Руки

вверх!» — 10-30. «Белый во
рон» — 8-20, 10-10, 12-10,
14- 10, 16-10, 18-10, 20-10, 22.
«Где ты, любовь?» — 8-40,
12-20, 14-10, 16, 17-50, 19-40,
21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
17 октября. «Роберт плюс

Тереза» — 14-10. «Трижды о
любви» — 9, 10-40, 12-20, 16,
17- 40, 19-2J. 21. «Следователь
по прозвиУ^У Шериф» — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-40.

18 октября. Мультсборник
«Золушка» — 14-30. «Трижды
о любви» — 9, 10-40, 12-20, 16, 
17-40, 19-20, 21. «Следователь
по прозвищу Шериф» — 9,
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-40.

«ПИОНЕР»
Я 7, 18 октября. Мультфильм 

«Принцы-лебеди» — 9. 11. 13, 
15. «Любовь моя, печаль моя» 
— 17. «Пираты XX века» —
19, 21.

«СИБИРЯК»
17, 18 октябряг «Пропавшие 

среди живых» — 11* 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

17 октября. Мультсборник 
N? 111 — 15. «Два долгих гуд
ка в тумане» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

17 октября. «Альба Регия»
— 17-10. 19. 21.

18 октября. «Ну, погоди!»
— 14. 16. «Крах операции
«Террор» (две. серии) — 17-30, 
20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
17 октября. «Костер бессмер

тия» — 15, 17, 19.
18 октября. «Портниха же

нится» — 15, 17, 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
17 октября. «Из жизни от

дыхающих» — 19, 21.
18 октября. «Дюймовочка»

— 15. «Чрезвычайные обстоя
тельства» — 19, 21.

Дом культуры ГРЭС-И 
приглашает на вечера:

17 октября в 19 часов — 
«Кому за 30»;

18 октября, в 21 час — 
«Танцует молодежь».

Детская спортивная школа 
художественной гимнастики 
при Дворце спорта объявля
ет дополнительный набор 
девочек в возрасте 5—7 лет.

Запись проводится во 
Дворце спорта ежедневно, с 
9' до 18 часов.

Выигрышные вклады в сберегательные кассы 
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА 

тиража выигрышей, состоявшегося 1 октября 1981 года 
в г. Краснодаре

Выигрыши выпали на следующие номера счетов по 
выигрышным вкладам во всех сберегательных кассах 
РСФСР:

с£! ® Размер выигрыша в
g

и Размер выигрыша в
6  Н процентах к средней оЕ-1 процентах к сред-
% £ о

сумме вклада
о

ней сумме вклада

пять
пять
пять

А  522 двадцать пять 
А  576 двадцать пять 
А 607 двадцать пять 
А  661, .двадцать пять 
А 680 двести 
А 759 двадцать пять 
А  798 двадцать пять 
А  818 пятьдесят 
А 871 сто
А 884 двадцать пять 
А  922 двадцать пять 
А 999 двадцать пять

В сберегательных кассах, где число счетов более 1.000, 
выиграли во всех последующих тысячах те же номера 
счетов, что и в первой тысяче, т. е. за №№ А 1.039, 
А 2.039, А  3.039 и т. д.; А  1.063, А  2.083, А  3.063 и т. д.

А  39 
А 63 
А 106 
А 158 
А  171 
А 200 
А 270 
А 316 
А .321 
А 385 
А 408 
А 449 
А 510

двадцать 
двадцать 
двадцать 
сто

двадцать пять 
пятьдесят 
двадцать пять 
двадцать 
двадцать 
двадцать 
двадцать 
двадцать 
двадцать

пять
пять
пять
пять
пять
ПЯТЬ

18 октября Центральный стадион «Труд»

ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ФУТБОЛУ

«Манометр» (Томск) 
Начало — в 17 часов.

«Иртыш» (Омск)

Концертныц зал
18 октября

СИМФОНИЧЕСКИЙ
КОНЦЕРТ

(абонемент для детей).
С. Прокофьев 

«ПЕТЯ И ВОЛК».
Исполнители — Томский 

симфонический оркестр.
Дирижер — Константин 

ЦАРЕВ.
Текст читает' Светлана 

Иволгина.
Ведущая — Людмила 

Максимова.
Начало — в 12 часов.

24 октября в 12 часов со
стоится

«день открытых дверей»
для выпускников профес
сионально - технического 
училища № 19.

В 14 часов' в кинотеатре 
«Сибиряк» состоится торже
ственное заседание, посвя
щенное 15-летию училища.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на станции Кущевской Кра
снодарского края на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Ангарский, 1, кв. 1.

Меняю благоустроенную 
комнату (14 кв, м) в г. Ле
нинграде на благоустроен 
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 4-0279.

Родные и близкие глубо-
ко скорбят по поводу смер-
ти горячо любимого дедуш-
ки, отца, мужа

ПИСАРЕНКО
Никифора Трофимовича.
Вынос тела — 17 октяб-

ря, в 14 часов, из к вар-
тиры покойного (ул. 
новского, 5, кв. 21).

Ива-
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